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□  Этот слет собрал вме-, 
сте представителей самых 

разли тых отраслей народ* * 
иого хозяйства, людей раз
ных профессий, передовиков 
и новаторов производства 
района. И, естественно, вы
ступившие в прениях по до
кладу второго секретаря 
райкома КПСС Н. К. РЫЧ 
НОВА говорили о том, что 
им ближе, говорили о набо
левшем, не терпящим отла
гательств. На слете почтя 
совсем не было слышно по
бедных возгласов и громких 
рапортов. Деловитость ■— 
вот, пожалуй, главная при
мета нынешнего слета.
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Отзвучным времени м жнз 
назвать выступление учитель
ницы гсродснэй восьмилетней 
школы Н. Н. Новиковой. Чув
ствуется. что одним из побу
дительных мотивов к выступ
ление Инне Николаевне по
служили материалы февраль
ского (1988 г.) Пленума ЦК 
КПСС. расом>отрввшег> вострое
• О ходе перестройки средней и 
высшей школы и задачах пар
тии п > ее осуществлению».

Н. Н. Новикова назвала ряд 
причин, мешающих успешной 
реализации реформы примени
тельно к своей школе. Это вы
нужденная ориентация учите
ля на среднего ученика и го
ры отвлекающих от главного 
дела циркуляров, методик, про
грамм; слабая материальная 
база школы и проблема обу
чения шестилеток; плюхая ор
ганизация питания школьников, 
слабая связь с базовым пред
приятием и претензии к неко
торым родителям по поводу 
плохого в оолит ал ия детей; не
достаток внимания к учителю 
к т. д.

Лучшая доярка района с 
формы Задняя совхоза «Тотем- 
скнй» О. С. Куканова, каза
лось бы, должна быть всем 
довольна. Еще бы, впервые в 
районе достигнут 5000-й рубеж 
в надоях молока от коровы по 
результатам прошлого года, 
выи |д телят в раючете на 100 
«.•ров составил 96 голов, зи
мовка скота проходит в благо
приятных условиях.

— В этом году в целом по 
ферме плашфуем получить по 
5000 килограммов молока в 
среднем от коровы. Так долж
но быть — заверила Ольга 
Сергеевна. — Одно плохо — 
нет на ферме холодильной ус
тановки. А ведь за каждую

тонну охлажденного молока 
мы бы дополнительна получали 
10 рублей.

— Действительно, хозрасчет 
любит счет, — поддержала Ку
лакову начальник цеха живот
новодства колхоза «Родина» 
В. И. Маракова. — Уже под
ступы к работе в новых усло
виях хозяйствования позволили 
нашему колхозу снизить себе-

Репортаж со слета

стоимость молзка на семь, мя
са — на 16 процентов. И в то 
же врамя возросла производи
тельность труда, больше стало 
порядка на фермах.

— А вот наш коллектив 
уже два года работает в новых 
условиях. — рассказывает за
ведующая швейным ателье 
РПУ бытсвого обслуживания 
населения Н. А. Казимирова. 
— Бригадный метод, работа 
по единому наряду’ с использо
ванием КТУ позволили план 
прошлого года по бытовым ус
лугам коллективу выполнить 
на 102,6 процента. Возрос 
объем оказания срочных услуг.

В прошлом году впервые 
сформировали комсомольско- 
молодежное звено на коллек
тивном подряде в колхозе «Ни
кольский». Его руководитель 
В. Н. Жданов сообщил участни
кам слета, что новое с трудом, 
но уверенно пробивает себе до
рогу. Члены эвена больше, чем 
в среднем по хозяйству', собра
ли урожай зерновых, многолет
них трав. Но из-за крайне пло
хих дорог, слабого использова
ния интенсивных технологий 
возделывания сельхозкультур 
по-прежнему недопустимо вы

сокой остается себестоимость 
продукции земледелия.

— Несомненно, движение 
вперед наблюдается как в раз
витии большинства хозяйств 
района, так и среди перераба
тывающих предприятий, обслу
живающих организаций РА ПО, 
— подчеркнула в выступлении 
председатель райкама профсо
юза работников агрлпрома. 
Г. Н. Симонова. — Но сколько 
еще у нас резервов! Это и ог
ромный разрыв в показателях 
между передовыми и отстаю
щими коллективами, и слабое 
использование опыта передови
ков, и нарушения дисциплины 
(за прошлый год в системе аг
родрома совершено 1617 про
гулов. недодано в связи с этим 
сельхозпродукции на 30 тысяч 
рублей).

Машинист Юбилейного ЛПУ 
И. М. Пресняков рассказал об 
экономическом и социальном 
развитии поселка газовиков, от
метил. что многие работники 
цехов и служб успешно участ
вуют в рационализаторской к 
изобретательской деятельности, 
смело берутся за внедрение пе
редовых методов организации 
труда. В поселке успешно вы
полняется жилищная програм
ма, большое значение придает
ся правильной организации 
труда и быта людей.

В выступлениях многих уча
стников слета прозвучала 
мысль о более широком раз
вертывании социалистического 
соревнования всех тружеников 
района за достойную встречу 
XIX Всесоюзной партийной кон
ференции.

Вновь заключен договор о 
социалистическом соревновании 
с Тарногоким районом.

В. ДУРОВ, 
корр. «Ленинского знаме
ни».

Весна торопит: вывозка органики
□  На 10 марта звеньями 

хозяйств н их .партнеров по 
РА ПО на поля района дос
тавлено 339 тысяч тонн ор
ганических удобрений, это 
113 процентов к заданию.

□  На отчетную дату
справились с планом осей* 
не-зймней вывозки колхозы 
«Красное знамя», имени Ле
нина, «Заветы Ильича», «Ро
дина», «Сигнал», «Николь
ской», «Велккодворье»,
«Путь к коммунизму», сов
хоз «Погореловский».

Следует отметить, что в 
нынешнем сезоне работе с 
органикой в хозяйствах рай
она уделяется больше внн- 
ванкя*. чем год назад. Более 
чем в два раза перевыполни
ли задание колхозы «Заве
ты Ильича», «Родина», 
«Путь к коммунизму».

□  Рекордное же количе
ство «витаминов плодоро
дия» доставлено в колхозах 
«Веля к о д в о р ь е » (32630

тонн), имени Ленина (25800 
тонн), совхозе «Тотемский» 
(21500 тонн).

Велнкодворцы нынче су
мели организовать вывозку 
органики в две смены. И как 
итог — только за февраль

СРОКИ УХОДИТ
и первую декаду марта на 
полях этого хозяйства при
бавилось почти десять ты
сяч тонн. Это в два раза 
больше, чем в колхозе «Па
мять Ленина» и совхозе 
«Север», вместе взятых, вы
везено за четыре месяца.

□  Колхоз «Память Лени
на» доставил на поля лишь 
тысячу тонн, это половина 
задания. Низка производи
тельность труда на вывозке 
органики в совхозе «Север», 
задание выполнено лишь на

62 процента.
В колхозе «Большевик» 

за счет организации двух 
механизированных звеньев в 
феврале сумели потравить 
дела с доставкой органики, 
но в марте темпы заметно 
снизились.

□  Среда партнеров хо
зяйств по РАПО с планом 
вывозки торфо - навозных 
комп остов справилась толь
ко ПМК-15. «Агропром хи
мия» н управление осуши
тельных систем задания вы
полнили соответственно на 
86 н 98 процентов.

В условиях самофинанси
рования пренебрежение к 
органическим удобрениям в 
ряде хозяйств в конечном 
счете скажется как на уро
жайности сельхозкультур, 
таги и в целом на выполне
нии комплексной программы 
«Молоко».

Е. ПОЛИКАРПОВ.

Качественно а в срок!
В колхозах в совхозах района продолжается подготовка 

к весенне полевым работам. Ночвообрабатывающаа ■ восев 
пая техника главный образом отремонтирована. В настоящее 
время труженики волей ведут подготовку семенного мате
риала, продолжают яывозку на поля органически! удобре
ний, повышают уровень своих теоретически! знаний. Как 
идут эти работы в кол ю зе «Сигнал»?

Еще недавно урожайность эермовы! в хозяйстве водна- 
мялась н до 26 центнеров с гектара. (Но в 1986 году она 
составила 22,8 центнера, а в прошлом году собрала ■■ 
круг лишь по 14,7 центнера зерновых.

На колхозные поля дос
тавлено 9600 тонн органи
ческих удобрений, задание 
выполнено на 120 процен
тов. Показатель неплохой, 
но может получиться так, 
что цде густо, а где пусто. 
Скажем, посевы в Дом&жи- 
fx»o, Зайцево могут остать
ся без органики. Участки 
отдаленные, затраты на тех
нику и горючее во время 
посевной большие, а соби
рать будет нечего, если поч
ву не удобрить.

— Как это ни парадок
сально, но в основном расте-

графмк проведения техос
мотра всех транспортных 
единиц. Все это поварит о 
том, что здесь работает ма
стер своего дела.

Мехамизаторам, чья тех
ника прошла техобслужива 
ние. выдается талон, со
гласно которому они заправ
ляют трактира соляркой н 
мае .юм. Без предъявления 
талона горюче-смазочные ма
териалы не выдаются. 8 
ПТО колхозе своевременно 
проводи вс я ремонт, регули
ровка топливных насосов, 
форсунок, что ведет к эко-

КАК ПОСЕЕШЬ...
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нневодческой продукции мы 
недополучаем именно с ме
лиорированных площадей, — 
рассказывает начальник це
ха растениеводства М И. 
Жданова. — На одних уча
стках урожайность не пре
вышает и 10 центнеров с 
гектара, а на отдельных по
севы вымокают полностью. 
В этам году  намечается на
чать реконструкцию 70 гек
таров, но какова от них бу
дет отдача, сказать трудно.

К сожалению, такие наре
кания на некачественную ме
лиорацию площадей можно 
услышать не только в этом 
хозяйстве. Ну а что же про
тивопоставляют объектив
ным трудностям ситальцы?

— Главное в работе — 
это надежная техника, хоро
шо отремонтированные при
цепные агрегаты, — счита
ет мастер-наладчик пункта 
технического обслуживания 
(ПТО) тракторов колхоза 
«Сигнал» Н. А. Жданов. —- 
Но как часто в погоне за 
производительностью забы
ваем о техобслуживании, что 
отрицательно сказывается на 
конечном результате.

В  пункте обслуживания— 
чистота и порядок. Все ин
струменты. запчасти нахо
дятся на отведенных для 
этого стеллажах. Вьжешея

но мим горючего.
Ремонт црицепных агрега

тов, как и год назад, про
водило ремонтное звено. Три 
слесаря восстановили все 
почвообрабатывающие посев 
ные агрегаты. Кроме того, 
они обслуживают кормозаго
товительную технику и су
шильное хозяйство.

— Ремонтировать стараем
ся на совесть. — говорит 
механик по сельхозмашинам, 
звеньевой слесарей Ф. И 
Жданов. — Работа на хоз
расчете обязывает нас отно
ситься к ремонту с полной 
ответственностью. От этого 
зависит конечный результат 
в целом колхоза.

Отрадно отметить, что а 
хозяйстве полным ходом 
идет протравливание семен
ного материала. Более по
ловины уже подготовлено к 
севу.

Начало посевной не за 
горами. И or тог о, насколько 
правильно в колхозе решат 
организационные вопросы, 
составят план проведения 
сева, и будет зависеть судь
ба урожая.

Б. МЕНЬШИКОВ, 
секретарь партам* кол- 
хоза «Сигнал».

Е. ГАЛУШКИН, 
корр. «Ленинского зна
мени».

Р е з е р в ы
Высоких результатов на за 

готовке древесины в Квмчуг- 
скои лесопункте добились чле
ны механизированного комплек
са под руководством В. К. Ми
зинцев*. За два месяца бригада 
заготовила более 16 тысяч ку
бометров хлыстов, что состав
ляет 112 процентов к плану.

В распоряжении бригады — 
пять трелевочных тракторов, 
две вал очи о-лакетирующие ма
шины. одна сучкорезна. Один 
трелевочник и ва.точная маши
на работают в две смены. В 
марте коллектив подучил еще 
одну сучкореэку. Ее использо
вание позволит повысить про
изводительность труда. Пример 
особого трудолюбия показывают 
тракторист Б. К. Мизинцев, 
молодежный экипаж тредевоч-

А  А  
руно-

л е с о с е к и
инка А. А. Абанин я 
Живоглодсв и. конечно, 
водитель комплекса.

Среди малых комплексных 
на заготовке древесины первен
ство в соревновании держит 
коллектив, возглавляемый Н С, 
Абаниным. За два месяца бри
гада заготовила 2783 кубомет
ра леса, что составляет 122 
процента к плану’.

Разделку древесины в лесо
пункте ведут четыре бригады. 
Работают они в две смены по 
внутрибригаджшу скользящему 
графику. Это помогает значи
тельно у’ве.пгвгть выработку. 
Лучших показателей добилась 
бригада под руководством И. А  
Ксирш.

С. АНАТОЛЬЕВ.
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■----------------------------- -■■■ -------------------  К  пленуму райкома КПСС

На очередном пленуме райкома КПСС предполагается 
рассмотреть вопрос «О ходе перестройки средней школы н 
задачах районной партийной организации то ее осуществле
нию в свете требовании февральского (1968 г.) Пленума 
ЦК КПСС ■ самой жизни».

Райком партия приглашает к разговору всех, кто заин
тересован в улучшении работы но воспитанию щ обучению 
■одрастающего поколения.

Свои предложения, замечания, советы присылайте в рай
ком партии, редакцию газеты. Они будут использованы при 
подготовке и пленуму и в практической работе.

.Февральский (1988 х.) Пле
нум ЦК КПСС подвел итоги 
пройденного этапа реализации 
Основных направлений рефор
мы общеобразовательной и про
фессиональной школы, вскрыл 
недостатки, упущения, причи
ны ее «пробуксовки *. Л  глав
ное — открыл широкую воз
можность, чтобы на деле за
няться перестройкой всех зве
ньев системы непрерывного 
образования.

У многих сложилось двойствен
ное мнение об итогах пленума: 
ждали, что будет принято ре
шение. в котором будут даны 
готовые рецепты — как учить, 
как воспитывать детей, как 
быть с неуспевающими, кото
рых становится все больше и 
больше, как быть с родителя
ми. которые ушли от вопросов 
воспитания своих детей, как 
развить связи с базовыми пред
приятиями, улучшить жилищно- 
бытовые условия учителей... 
Надеялись, что будут решены 
все проблемы народного про
свещения.

Такое мнение сложилось по
тому, что недостаточно изуче
ны материалы пленума, слабо 
усвоены его цдея, не осознана 
масштабность задач. Действует1 
все та же старая привычка: 
ждать указаний, разработок, 
звонков «сверху».

Давайте самокритично подой
дём каждый к оценке своей 
работы, вскроем свои недора
ботки.

В материалах Пленума не 
даны ответы на все вопросы, а 
есть главное — определены 
принципы творческой, созида
тельной деятельности учите
лей, администрации учебных 
заведений, хозяйственных руко
водителей базовых предприя
тий, общественности. Вот глав
ная задача, определенная пар
тией для всех нас: «...в клас
сах и аудиториях растет сей

час н формируется поколение, 
на плечи которого в недалеком 
будущем ляжет значительная 
часть работы по реализации 
политики ускорения и обновле
ния,’* общественных преобразо
ваний. начатых в апреле 1985 
года. Какой будет общеобразо
вательная и профессиональная 
подготовка этого поколения, 
какие мировоззренческие поня
тия и нравственные ценности 
оно усвоит. — от этого в ре
шающей степени зависят вы
полнение Программы КПСС.... 
будущее страны, сама судьба 
социализма».

Многие работники народного 
образования в районе считают: 
раз нет заботы о школе, учи
теле. нет и результатов. Это 
глубокое заблуждение. Можно 
привести много примеров, ког
да есть все условия, а резуль
татов нет. Это подтверждают и 
слова М. С. Горбачева: «Конеч
но, нужны ~  и .как можно бы
стрее | — и новая организация 
образования, и новые програм
мы, и материально-техническое 
обеспечение обучения, оснаще
ние его компьютерами. Но без 
людей, отдающих свои знания 
и свое сердце нашим детям, 
без Учителя с большой буквы 
все это может остаться лишь 
формальными и дорогостоящи
ми нововведениями, не дойти 
до живого дела». И далее: 
«Учитель — важнейшее дейст
вующее лицо перестройки. Под
держит он нас убежденно, тол
ково и страстно — и перестрой
ка получит много новых и иск
ренних сторонников и борцов, 
продолжателей революционного 
социалистического дела! Ну, а

если поддержит формально, ос
танется равнодушны)!, нейт
ральным? Кто возьмется пред
сказать. каким социальным за
стоем. каким понятным движе
нием Может обернуться такое 
равнодушие0»

Вот что сейчас главное. Л 
до сих пор мы уводили себя от 
реальностей, объясняя «про
буксовку» реформы тем. что 
она была принята в застойный 
период Ж1ЕЗНН общества.

Но все ли мы сделали сами, 
чтобы исправить положение? 
Скажем, часто еще учителя се
туют на то, что нет разработок 
уроков, методичек, других по
собий. Думаю, что причина — 
в недостаточной подготовке К 
работе. Разве преподаватель, 
имеющий специальное образо
вание. не сумеет без всякой ме
тодички провести разбор изу
чаемого произведения, дать 
свою оценку явлениям, фактам, 
событиям действительности, со
ставить план урока? В результа
те того, что привыкли педагоги 
действовать только по методич
кам да инструкциям, и учени
ков отучн.щ мыслить, думать

ребята потеряли интерес к зна
ниям и учебе.

Пленум ЦК КПСС дал про
стор педагогическому творчест
ву. Давайте воспользуемся этой 
возможностью!

Большинство из нас прекрас
но понимает: чтобы вывести 
народное образование из за
стоя, нужно изменить формы 
подготовки и переподготовки 
кадров, работу с каждым учи
телем и учительским коллекти
вом, менять отношение к учи
телю. к школе.

Широкое поле деятельности 
в этом плане у местных Сове
тов народных депутатов. Они 
должны рассмотреть весь комп
лекс мер. связанных с укреп
лением учебно-материальной ба
зы школ, повышением роли ба
зовых предприятий в трудовом 
воспитании и обучении школь
ников, созданием жилищно-бы
товых условий учителям.

Партийные организации обя
заны взять под особый конт
роль решение этих вопросов, 
смелее идти на повышение тре

бовательности к  руководителям 
школ и хозяйственникам.

Много сейчас идет разгово
ров о том, как повысить роль 
родителей в воспитании своих 
детей. Казалось бы. все ясно, 
дать сумму педагогических зна
ний родителям, повысить роль 
родительских комитетов, собра
ний. учителям чаще бывать в 
семьях школьников. И работа 
такая ведется, но вот измене
ний к лучшему не произошло. 
Не так давно я побывал на об
щешкольном родительском со
брании в Вожбальской школе. 
Прямо скажу: оно было не под
готовлено. прошло сухо. серо. 
Вяло шел рассказ (вернее, чи
тал учитель материал из жур
нала «Народное образование») 
о воспитания интереса к зна
ниям у младших школьников. 
А в зале сидели родители и 
старшеклассников. Кому нуж
ны такие собрания? Опять ра
ди « галочки»? После такого 
«мероприятия» не гфибавится 
знаний у родителей. £ не ста
нут они лучше воспитывать сво
их детей. А сколько ещ е на 
собраниях можно слышать без

адресных примеров, пустых лек
ций. бесед...

Нужно повышать спрос с 
родителей - коммунистов, дети 
которых плохо учатся, наруша
ют дисциплину. Отчеты таких 
родителей о воспитании детей 
можно заслушивать на партсо
браниях. Много и других форм. 
Надо, умело используя принци
пы педагогики сотрудничества, 
наладить творческий союз учи
телей, родителей, учащихся.

Много возникает мыслей при 
глубоком изучении материалов 
февральского Пленума ЦК 
КПСС. Всем нужно выполнять 
партийный наказ: «Не вытрав
лять. а всячески лелеять рост
ки появившихся у нас школ, 
облик которых определяется 
деятельностью талантливых, не
шаблонно мыслящих, предан
ных делу педагогов».

Сейчас повсеместно должны 
изучаться материалы Пленума 
ЦК КПСС. Райком КПСС ре
комендует в марте—апреле во 
всех формах учебы привести 
по два занятия, силами педаго-

Т В О Р Ч Е С К И ,  Н Е Ш А Б Л О Н Н О !
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ров, лекторов проавы и 
кцки. доклады во всех щ  
вых коллективах, родите лье 
собрания. Ошйрно' шть с т  
риалами Пленума нуяшэ а у 
щнсся.

Приглашаем серьемй*. 
сриицклнальвзму разговору , 
путях перестройки народы* 
образования.

Н. РЫЧКОВ, 
вт: рой секретарь райкома 
КПСС.

В связи с подготовкой в 
пленуму райкома КПСС 
просим читателей газеты от
ветить на вопросы анкеты.

Ответы присылайте в рай
ком партии, редакцию »азеты.

1. Что необходимо сделать 
для укрепления учебно-мате
риальной базы шкоды, 
СПТУ-47?

2. Ваши предложения во
развитию ученического само
управления в школе. Как 
сделать учащихся союзника
ми учителей? ____

3. Как повышать качество 
знаний, преодолеть второгод
ничество и неуспеваемость 
школьников?

4. Как воспитать гармони 
чно развитую личность?

5. Причины «пробуксов
ки» реформы в школе, рай
оне. Как их устранить?

6. Как организовать обще
ственно полезный, произво
дительный труд школьника?

7. Как повысить роль а 
ответственность родителей 
за воспитание детей? Какие 
формы участия обществен
ности, родителей в в ос пита 
нии детей вы предлагаете?

8. Как повысить пре
стиж высокопроизводительно
го труда у рабочего, инже
нера, учителя, школьника?

9. Как заинтересовать 
трудящихся непрерывно по
полнять багаж политических, 
экономических и профессио
нальных знаний?

10. Ваши предложения по 
демократизации управления 
народным образованием в 
школе.

11. Какие формы и мето
ды работы партийных орга
низаций вы могли бы пред
ложить для повышения 
уровня политического руко
водства в сфере образования, 
воспитания молодежи?

КАЗАХСКАЯ ССР. Извест
но, что сыр производится с по
мощью молокосвертывающего 
препарата, компонентом которо
го является пепсин. Этот пи
щеварительный фермент выра
батывается в желудке рогатого 
скоти. Промышленное изготов
ление пепсина сегодня являет
ся проблемой.

Несколько лет совместной 
работы сотрудников Казахского 
‘отделения Всесоюзного научно- 
исследовательского и конструк
торского института мясной про
мышленности и специалистов 
Семипалатинского мясоконсер
вного комбината дали положи
тельные результаты. В лабора
торных условиях получен пеп
син из сычугов овец и коз. Это 
сделано впервые в мировой 
практике. Новая технология 
защищена авторскими свиде
тельствами.

ИА СНИМКЕ: заведующая 
лабораторией технологии мяса 
и мясопродуктов кандидат тех
нических наук Т. И. Устюжани- 
иова (справа) и младший иауч 

. иый сотрудник Л. II. Носова с 
образцами готовой продукции.

Фото ТАСС.

(Окончание. Начало в №  30 
«Ленинского знамени»).

D  ОТРАСЛИ живогноводст- 
ва выполнение планов по 

реализации продукции достигну
то за счет улучшения качест
венных показателей.

Надой на фуражную корову 
в среднем по хозяйствам райо
на в 1987 году составил 2831 
килопра.мм молока, это на 104 
килограмма выше плана и на 
153 больше, чем в предыду
щем году.

Жирность молока составила
3.45 процента. На пониженную 
жирность списано 298 тони на 
137 тысяч рублей. Если в кол
хозе имени Ленина, совхозе 
«Тотемский» все молоко реа
лизовано жирностью выше ба
зисной и им дополнительно 
зачтено 29 тонн на 13 тысяч 
рублей, то в колхозе «Больше
вик» списано на жирность 74 
тонны (на 42 тысячи рублей), 
колхозе 4Никольский» и «Ро
дина» соответственно 47 и 41 
тонны (на 20 тысяч рублей).

Первым сортом реализовано 
05.3 процента молока. 4.2 про
цента вторым и 0,5 процента 
несортовым. Такие хозяйства, 
как колхоз «Великодворье», 
«Сигнал». «Память Ленина», 
имени Ленинн все молоко сда
ли только первым сортам.

Средний сдаточный вес од
ной толсты, реализованной на 
мясо, по хозяйствам района со
ставил 309 кг, в том числе 
молодняка 264 килограмма, 
это на 23 ниловрамма меньше 
yip одни 1986 года. Если в сов
хозе «Тотемский» вес одной 
голоды молодняка крупного 
рогатого скота составляет 372 
килограмма, в колхозе «Ни
кольский», «Моссов О» — ЛО

327 килограммов, «Сигнал»— 
305 килограммов, то в колхо
зах «Заветы Ильича», «Роди
на». имени Ленина, совхозе 
«Погорел эвекий» — по 206— 
226 килограммов.

От общего объема реализо
ванного скота 62 процента сда
ется высшей упитанности. Бо
льше всех скота ниже средней 
и тощей упитаннссти принято 
в колхозах «Заветы Ильича», 
«Большевик», «Родина». В 
целом по району недополучено 
от сдачи некондиционного ско
та 262 тысячи рублей.

В 1987 году в хозяйствах 
значительно увеличился падеж

скота. Пало 696 голов, это на 
183. головы больше, чем в 
1986 году.

Выход телят яа 100 коров 
составил 87 голов, это на 1 
голову больше, чем в 1986 го
ду. В колхозах «Великодворье», 
имени Ленина, «Мосеево», со
вхозе «Тотемский» на 100 ко
ров получено по 90 и более 
телят, в колхозах «Красное 
знамя», «Память Ленина», «За
веты Ильича», «Сигнал», 
«Путь к коммунизму» — по 
77—82 головы. Непроизводи
тельные потери от яловости 
окота по району составляют бо
лее 500 тысяч рублей.

От реализации продукции в 
1987 году получено 18 млн. 
369 тысяч рублей яри плане 
16 млн. 883 тысячи рублей.

По сравнению с 1986 годом 
она увеличилась на 1 млн. 662 
тысячи рублей. Из общей сум
мы выручки надбавки, выплачи
ваемые государством низкорен
табельным и убыточным хо
зяйствам. составили 1 млн. 532 
тыс. рублей. 50-О1рэцентиые 
надбавки за превышение уров
ня предыдущей пятилетки — 
1 млн. 184 тыс. рублей. Чис
тый доход (прибыль) получен 
1 млн. 8 J3  тысячи рублей при 
плане 2 млн. 617 тысячи руб
лей. С убытками сработали 
колхозы . «Красное знамя». 
«Заветы Ильича». «Путь к 
коммунизму» и совхоз «Пого-

реловетшй». Рентабельность в 
среднем по хозяйствам района 
10.8 процента. Валовой продук
ции в целом но подходам л со
вхозам* района произведено в 
соответствующих ценах 1986 
года на сумму 18 млн. 705, ты
сяч рублей. План выполнен на 
87 процентов, но сравнению с 
предыдущим годом на 7 про
центов больше.

В прошедшем году по хозяй
ствам района сумма долго
срочных ссуд составила 27 лшн. 
749 тысяч рублей, краткосроч
ных — 9 млн. 2 тысячи руб
лей, По.сравнению с предыду
щим годом рнн возросли соот
ветственно на 1 млн. 106 ты
сяч рублей к  2 млн. 425 ты
сяч рублей, Наибольшую за
долженность — более 4 млн.

рублей по долгосрочный! ссу
дам имеют колхозы имени Ле
нина. «Радина». Колхоз «Кра
сное знамя» задолжал по крат 
несрочным ссудам 1 млн.' 139 
тысяч рублей, ^совхоз «Север» 
— 1 млн. 28 тысяч.

Наличие собственных денег 
на текущем счету -имеет лишь 
колхоз «Великодворье». На 
первое января 1988 года — 
461 тысяча рублей. Хотя и в 
этом хозяйстве по сравнению 
с предыдущим годом эта сум
ма уменьшилась на 74 тысячи.

Производительность труда, 
т. е. производство продукции 
на одного среднегодового ра- 

! ботинка, составила по, району 
7533 рубля, это на 9 процен
тов выше, чем в. 1986 году. 
Самая высокая производитель 
несть труда достигнута в сов 
хозе «Тотемский» 12300 
рублей на одного работника, 
саман низкая — в колхозах 
«Путь к коммунизму» и «Ни
кольский» — по 5700 рублей.

Оплата 'одного человеко-дня 
в среднем по хозяйствам рай
она составила 8.56 рубля про
тив 8,67 рубля в 1986 году.
В целом по району темпы рос
та' производительности, труда 
по сравнению . с 1986 годом 
опережают " темпы роста опла- j 
ты труда. ,

В хозяйствах ежегодно рас
тет себестоимость . производи
мой продукции. Себестоимость 
центнера молока составила 36 
рублей 14 копеек при плане 
32 рубля 97 копеек.

Себестоимость привеса кру* 
иного рогатого скота 271,17 
рубли на плана 240 рублей.

Е, ЕГОРОВА,
,, замести гель председателя

РАПО ло экономике. ^

— Финансово-экономический обзор—

Весомые... потери
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З а трезвость**  |
■ Районная организация ВДОБТ объединяет 4В первичных 

организаций, насчитывает 450 человек. Больше всего среди 
членов общества — работников агропрома, медицины, лес
ной промышленности, просвещения. Не созданы первичные 
в строительных организациях, на речном н автомобильном 
транспорте. Малочислен состав организаций общества среди 
работников торговли н общественного питания, госучрежде
ний, нефтяной и газовой промышленности, связи.

Этн факты привел в докладе 
председатель районного сове- 
а организации ВДОБТ Н. К* 
Рычков. Он отметил * положи-' 
гельные моменты в деятельно- 
тн общества, определенные до- 
шження в утверждении трез- 
юго образа жизни, в оздоров- 
1ении атмосферы в трудовых 
коллективах, в укреплении дис
циплины и правопорядка. Со
кратились потери рабочего ■ вре
мени. снизилось число преступ
лений на почве пьянства.

Меры партии и цравительст- 
щ ш  борьбе с пьянством 

поддержаны народом. Это лод- 
верждает деятельность акти

вистов общества. Участие чле- 
ув правления в днях профщ 
актикн, других мероприятиях 
оказывает, что на местах 

проводится немалая работа. 
Устивно участвуют в антиалко- 
,)льной пропаганде, в созда

нии здорового образа жизни 
первичные организации ЦРБ, 
ЭТУСа. Юбилейного ЛПУ, ОЭС, 
РОВД, колхоза «Мосеево».

Однако, районной организа
ции ВДОБТ ' не удалось нала-' 
дить наступательную и. после
довательную борьбу за трезвый 
образ жизнл. повернуть лицом 

этой важнейшей социальной 
проблеме все общественные 
организации, трудовые коллек
тивы.

Ш азрейаёТ' вопрос! почему? 
Д^потому'Л что инициаторы со
зданий оФцёства —». медики, 
профсоюзы, комсомол работали 
разрозненно, ■ не было А  у  них 
совместной деятельности за ут
верждение трезвого образа жи
зни. . Поэтому а  получилось, 
что борьба с пьянством начала

терять ориентиры.
Врач-нарколог центральной 

.районной больницы, председа
т е л ь  первичной организации об
щества И. Д. Прохоренко гово
рил о сашгтарно-лрооветнтель- 
ной работе, о том, что в ми
нувшем году прошли лечение 
от алкоголизма больше нужда
ющихся, чем в предыдущем, 
намного уменьшилось количе
ство психозов на почве зло
употребления спиртным. Но и 
сейчас такие факты встречают
ся. Болезнь легче предупредить 
совместными усилиями.

не привьешь, не воспитаешь, 
если в ДК нет элементарной 
Чистоты, порядка. Перед кон
цертом артистам переодеться 
негде.. Продолжал эту тему. 
Нина Николаевна .говорила: 
* Как поведут себя в жизни 
родите ли. зависит, какими вы 
растут дети. Какой это празд
ник души — собраться вместе, 
спеть песню. Посмотришь теле
визор — столько самодеятель
ных хоров, столько увлеченных 
людей. А у нас Алла Ивановна 
Грачева одна бьется-бьется с 
хором. Я считаю, пусть мы. 
родители, пойдем сначала не 
добровольно, но пойдем. Иначе 
как же будем привлекать на
ших детей? Пусть станет пос
тоянной потребностью общение 
друг с другом, приобщение к 
.миру прекрасного.

Да, подтвердил заместитель 
председателя райисполкома 
Ф. Н. Шестаков, нужно соче
тать силу закона с целеналрав-

Q  «Всесоюзное добровольное общество борьбы вв трез
вость ставит своей целью:

Объединить в борьбе за трезвость широкие массы со
ветских людей: рабочих, колхозников, служащих, интелли
генцию, женщин, молодежь, пенсионеров — всех сторонни
ков полного искоренения употребления алкогольных напит
ков и порожденных нмн антисоциальных явлений».

(Из Устава Всесоюзного добровольного 
общества борьбы за трезвость).

ему округу. В одном из домов 
обнаружил спящего на стуле 
мужчину, перед ним на столе 
— трехлнтроааи банка мутной 
жидкости. Оказалось, что это 
Фсдотовокий. работник ЭТУСа. 
Л в этой организации, как из
вестно. проводят безалкоголь
ные мероприятия. Федотовский 
не считается здесь пьющим, 
но никто не знал, что льет он 
дома, и бывает далеко не безо
пасен для окружающих.

Директор СПТУ-47 Ф. Н. 
Сергачев признал, что для кол
лектива училища очень серьез
ная проблема — утверждение 
трезвого, здорового образа жи
зни. Есть случаи употребления 
учащимися спиртного, есть 
случаи хулиганства в нетрез
вом виде. Работа проводится, 
но явно недостаточно. Не уда
лось пока еще сформировать у 
учащихся отрицательное отио-

О Т С Т У П А Т Ь  Н Е Л Ь З Я
Заметки с конференции районной организации ВДОБТ

Многие из нас замечали 
такой парадокс — в дни про
дажи спиртного к магазину 
устремляются мужчины всех 
возрастов (да и женщины, чего 
греха таить!), с такими целе
устремленными. одухотворен
ными лицами, что"только диву 
даешься1 Нет, с такими лицами 
они не пойдут в Дом культуры, 
на концерт, к примеру, орке- 
сцра народных инструментов. 
Они лучше предпочтут пустое, 
нет. пагубное времяпрепровож
дение.

А что районный Дом. куль
туры? Его работу критически 
оценила член первичной орга
низации РОВД Н. Н. Молча- 
новская. Эстетическое восприя
тие, вкус, интерес к творчеству

ленной работой по воспитанию 
людей, добиваться, чтобы они 
сами, сознательно отказались 
от пагубного пристрастия. Чест
но говоря, мы мало достигли 
в борьбе за трезвый образ жи
зни. Главным образом, не воз
действовали на тех людей, кото
рые систематически употребля
ют спиртное. Эти личности 
остаются в тени. Некоторые 
руководители трудовых коллек
тивов заявляют: все равно ни
чего не получится. Если уж у 
руководителя нет веры...

Нужно активизировать рабо
ту по месту жительства. Ведь 
ни для кого не секрет, что 
пьянство «прячется». Федор 
Николаевич привел наглядный 
пример. Депутат ходил по сво

шение к «зеленому змию», 
осуждение пьянства. Еще одно 
подтверждение разрозненности 
действий. Низка пока что роль 
комсомола в борьбе за искоре
нение зла. Это подчеркивал в 
отчетном докладе Н. К. Рыч
ков: «Только 67 членов ВЛКСМ 
состоят в ВДОБТ. Нет совмест
ной работы правления и райко
ма комсомола. А бороться за 
молодежь, за ее будущее мы 
обязаны все».

Большую воспитательную 
работу проводят активисты об
щества в Юбилейном ЛПУ. 
Член первичной организации 
ВДОБТ 3. И. Лаврененко рас
сказывала: очень много куль
турных мероприятий прошло 
в минувшем году. Создали хор

— 30 человек. С концертной 
программой, в которую была 
включена н пропаганда здоро
вого образа жизни, выезжали 
в соседние сельсоветы. Кон- 
церты, вечера, конкурсы... Раз
ве можно заменить их пьяным 
застольем? В 1987 поду не 
было ни одного случая появ
ления на работе в нетрезвом 
виде.

Безалкогольные вечера, кар
навалы, профессиональные кон
курсы, чествование ветеранов 
труда стали традиционными в 
центральной районной больни
це. Здесь работают клубы по 
интересам, например. «Здо
ровье», « Вернисаж», любителей 
тенниса, любителей классичес
кой музыки. «Медики легки на 
подъем, они интересуются бук
вально всем, — говорила член 
профкома ЦРБ Г. А. Дурова.
— Мы с удовольствием идем 
на экскурсию в музей, на ав
тобусную — по городу, ездим 
в Вологду на спектакли». И 
это неудивительно. Ведь ме
дицинские работники — иници
аторы создания общества, дол
жны являть собой пример эдо-

‘ рового образа жизни.
Все участники конференции 

были единодушны — отступать 
Нельзя. Нужны активные, эф
фективные способы воздействия 
на конкретных носителей зла. 
Для этого использовать весь 
арсенал средств воспитательно
го воздействия. Правда, иные 
делегаты пытались свести весь 
разговор лишь к запретительным 
мерам. Однако, как мы уже и 
убедились, этим не удалось до
биться отказе от употребления 
спиртного. Не лучшее ли тому 
доказательство — длинные оче
реди у «керосинки»? Борьба с 
пьянством —»* определяющее, 
но не единственное направле
ние в борьбе за трезвый образ 
жизни.

И. РЫЧКОВА, 
кэрр. «Ленинского знамени».

Из почты Кондрата Осокина-
Как-то не приходилось 

до сих пор в жизни А. М. 
Неклюдову, столяру из Су
хонского леспромхоза, зада
вать такой вопрос. В общем- 
то речь не о самом ведре, 
а о том, что его заполняет... 
Конечно. I в указах там, в 
постановлениях и разных за
конах, он знал, что-то пи
шут о цене на такие запол
нители. Но' в тот злосчаст
ный день вспоминать -о стро- 

' гих документах как-то не 
хотелось. Душа чего-то «го
рела», просила необычного... 
В «керосинке» этого самого 
было в избытке, но. во-лер- 

. вых. нелегко было выдер
жать натиск жаждущих, во- 
вторых, — уж больно уда-

А тут и друг В. В. Баландин 
как раз кстати пришел. От
сутствием гостеприимства 
Андрей Михайлович не стра
дал.

...Хорошо посидели. Лит
ров семь опрокинули. Сов
сем немного осталось — и 
опустело бы ведерко. Но 
надо ж е—работники РОВД, 
видимо, прослышав про гос
теприимство А. М.. Неклю
дова и появились '  VyT как 
гут.

Культурно обошлись: в 
машину проводили и коечку 
чистую в медвытрезвителе 
предоставили. Спьяну чуть 
не прослезился от такого об
ращения Андрей Михайло
вич. Правда, дороговато за

П О Ч Е М В Е Д Р О ?
ряло по карману такое 
удовольствие.

«А ведь в старину обхо
дились же люди без казен
ного «зеленого змия», -4 
подумалось ему не в добрый 
час. — Да сложна ли тех
нология? Сумеем...» Вот и 
попалось ему, под руку то 
самое ведро, о цене которо
го он никогда ранее не ду
мал. Магазин, благо, неда
лече. сбегал за сахаром. А 
потом -  бульканул туда 
всего, что только на глаза 
попалось и, казалось ему, 
должно киснуть, и произво
дить хмельную реакцию. Не 
ошибся! Не первый-ггслухом 
земля полнился.

Попробовал. Еще бы чуть* 
чуть постоять ведерку, ка
жись, следовало. Нэ, как в 
народе говорят, нет хуже, 
чем ждать да догонять; за
ветные запахи так и тянули.

ночь обошлась «гостиница». 
Жалко и заветнош остаточ
ка в ведерке... Грешным 
делом, подумал: «Может, с 
утра отдадут. Вот это1 было 
бы настоящее обслужи ва
нне!»

Но прогнозы не оправда
лись. Да н с утра, когда 
протрезвел, мнение о работ
никах органов внутренних дел 
заметно изменилось: задают 
какие-то 'вопросы. А глав
ное ~  уж больно дорогую 
цену «заломили» за собст
венное ведро! И продукты, 
вроде, свои—не украл. Д ан 
что там было в ведерке-то— 
воды больше всего. А тут— 
надо же — 250 рублей 
штрафа заплатить!

Б. СТАРОВСКИИ, 
участковый инспектор 
Тотемского РОВД, стар
ший лейтенант мили
ции.

Повадинские
посиделки

Из жизни тотдыхающих•

ХРОНИКА МЕДВЫТРЕЗВИТЕЛЯ

Каждый четвертый работник 
в селе Вельяминово — цент
ральной усадьбе совхоза «По- 
вадннскнй» Домодедовского 
района Московской области — 
участник художественной само
деятельности. В марте жители 
совхоза отметят пятнадцати
л е ти й  юбилей своего Дома 
культуры. При нем успешш> 
работают хор русской песни* 
духовой и эстрадный оркестры, 
ансамбль ложкарей, различные 
детские кружки, классы музы
кальной школы, клубы ветера
нов н здоровья.

На снимке: два года назад 
пришла в ансамбль ложкарей 
Надя Смирнова. Теперь она с 
подругами выступает на много
численных концертах.

Фото ТАСС.

З а  февраль 1988 года в мед
вытрезвителе РОВД побывало 
77 человек. Из них 3 женщи
ны. 18 водителей транспорта. 
С рабочих мест было доставле
но двое. 21 человек побывал 
повторно в течение года. В 
минувшем месяце «гостями» 
вытрезвителя были работники: 

Сухонского леспромхоза — 
Ю. Н. Спасский (1966 г. р.), 
А. В. Фетюкоп (1964 г. р.),
A. Н. Каплин (1960 г. р.). 
С. А. Корытов (1955 г. р.}: 
Тотемского леспромхоза — 
П. И. Скамьин (1930 г. р.).
B. Я. Караваев (1947 г. р.. 
член КПСС). В. И. Варфоло
меев (1946 г. р.), А. Ю. Зай
цев (1956 г. р.); Пятовского 
лесопункта — Б. Н. Скорю- 
ков (1933 г. р.). А. Ю. Таре- 
ло (1913 г. р.>, А. И. Зубков 
(19-18 г. р.). И. С. Сорочан 
(I960 г. р.), В. С. Никифоров 
( 1934 г. р.); РПУ жилищно- 
коммунального хозяйства — 
Н. А. Попов (1934 г. р.), А. В. 
Мельников (1946 г. р.). В. И. 
Ерыкалов (1951 г. р.); межхо
зяйственного лесхоза — В. В. 
Романов (1961 г. р.). Н. Ф. 
Токарев (1954 г. р.). А. А. По
пов (1951 г. р.): ПМК-15 — 
Н. А. Ванин (1952 г. р.). Л. А. 
Талашов (1955 г. p.l. А. Т. 
Армеев (1932 г. р.); ПМК 1367. 
— А. В. Трухин (1954 г. р.. 
член КПСС). В. А. Кутенков 
(1968 г. р.). С. В. Деменцев 
(1965 г. р.): совхоза «Тотем- 
скнй» —- С. А. Белоусов (1964 
г. р.. кандидат в члены КПСС, 
депутат Пятовского сельского 
Совета): женщины: Т. К. Про
кошева (1943 г. р.,г. Череповец). 
Л. П. Козлова (1961 г. р.. л. 
Глубокое» временно не работа

ет). В. В. Коптяеаа (1942 г. р., 
из с. Нюксеннца).

Два раза и более побывали 
Н. А. Полов (1934 г. р., плот
ник РПУ ЖКХ). А. А, Зайцев 
(1957 г. р.. грузчик райпотреб
союза), В. Н. Мара ков (1943 
г. р.. плотник домоуправления). 
О. А. Тютиков (1960 г. р.. сле
сарь СПМК-2). Б. Н. Завьялов 
(1935 г. р.. сварщик ХСМУ 
объединения «Волацдаграждан- 
строй»), Л. А. Талашов (1955 
г. р.. рабочий ПМК-15). Ю. А. 
Коротин (1962 г. р., грузчик 
горло). Н. И. С ту лоц (1950 
г. р.. рабочий МСО), Ю. Н. 
Спасский (1966 г. р., рабочий 
Сухонского ЛПХ). С. А. Коры
тов (1955 г. р.Г тракторист Су
хонского ЛПХ).

Руководителям названных 
предприятий и организаций, ко
миссиям по борьбе с пьянствам 
и алкоголизмом следует тща
тельно проанализировать этн 
случаи, сделать соответствую
щие выводы, принять конкрет
ные меры.

Я обращаюсь ко всем добро
вольным народным дружинам, 
хозяйственным руководителям 
и комиссиям по борьбе с пьян
ством и алкоголизмом, а так
же к первичным организациям 
общества борьбы за трезвость: 
давайте решительно, совмест
ными усилиями будем бороться 
с пьянством в городе и районе.

Думаю, что дейстаенной ме
рой профилактики пьянства 
будет выявление лиц. покупа
ющих спиртное в рабочее вре
мя.

В . С Е М Е Н И Х И Н . 

начальник медвытрезвите
ля РОВД.
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КТО ПРЕПЯТСТВУЕТ БЕЗЬЯДЕРНОИУ И К РУ ?
«Как вы мыслите сеое обо

рону Европы в свете Договора 
о ракетах промежуточной даль
ности. устраняющего все виды 
ядернэго оружия радиусом дей
ствия от 500 до пяти тысяч 
километров?» — с таким воп
росом корреспондент итальян
ской газеты «Каррьере Делла 
Сера» обратился к верховному 
главнокомандующему объеди
ненными вооруженными силами 
НАТО в Европе генералу Дж. 
Гэлвину. «Ядернсе оружие, 
столь непредсказуемое и устра
шающее. может отвести войну. 
Исходя из этого, я хочу иметь 
фактическое ядервое оружие». 
— последовал ответ.

Дж. Гэлвин с военной крат
костью сформулировал страте
гию. которой намерен следо
вать Запад в области разору
жения и контроля над воору
жениями после подписания в 
Вашингтоне советско-американ
ского Договора о ликвидации 
ракет средней я  меньшей даль
ности. Это соглашение привет
ствовал весь мир, ибо оно по
служило первым реальным 
шагом на пути к физической 
ликвидации части ядерных ар
сеналов. Но уже тогда, когда 
согласовывались последние де
тали документа, в натовских 
кабинетах обсуждался вопрос, 
как «-компенсировать» утрату 
тех американских ракет, кото
рые должны быть уничтожены 
в результате с оветек >ам ери- 
каясксго договора.

Поэтому многих интересовал 
вопрос, какой же конкретно 
дуть изберет Запад: будет ли 
подхвачена антиядерная «эста
фета», старт которой был дан в

декафе в Вашингтоне, или мир 
будет по-прежнему жить по 
правилам стратегии «устраше
ния». Ответ на это во многом 
дала состоявшаяся в первых 
числах марта в Брюсселе вне
очередная сессия совета НАТО 
на уровне глав государств и 
правительств. Характеризуя ее 
итоги, английская газета 
«Таймс» писала: «Целью брюс
сельской встречи было не толь
ко продемонстрировать единст
во блока, но и сориентировать 
военные крути на модерниза
цию ядерных сил североатлан
тического альянса».

Беседа
на международные 

темы

Наиболее рьяно доказывала 
в Брюсселе «необходимость» 
такой милитаристской програм
мы премьер-министр Велико
британии М. Тетчер. В связи с 
завершающимся срокам прези
дентства Р. Рейгана она, по 
мнению многих обозревателей, 
претендует теперь на роль ли
дера западного союза. Главный 
довод Тетчер в пользу перево
оружения таков: хотя Совет
ский Союз и осуществляет пе
рестройку. он по-прежнему 
представляет собой «военную 
угрозу» для Запада. Что ж, до
вод далеко не новый. Можно 
напомнить, что еще английский 
посланник в Москве сразу пос
ле Октябрьской революции со
общал в Лондон, что, если 
большевизм не будет останов

лен, вся цивилизация окажется 
в опасности.

Понимая, что подобные голо
словные утверждения —в све
те последовательных и конст
руктивных усилий СССР нор
мализовать международную об
ет ан секу— не срабатывают, на
товцы предлагают в подтверж
дение математические выклад
ки, касающиеся соотношения 
сил в области обычных воору
жений НАТО и организации 
Варшавского договора (ОВД). 
При этом в качестве главного 
довода в ход идет преимущест
во стран Варшавского договора 
в танках toи активно использо
вался и на последней сессии 
совета НАТО) и игнорируется 
тот факт, что у НАТО почти 
на полторы тысячи боевых са
молетов больше, чем у ОВД.

Итак, брюссельская сессия 
совета НАТО показала, что 
ставка на силу остается для 
США и их партнеров главным 
принципом ведения дел на ми
ровой арене. Но вместе с тем 
стало ясно, что в Вашингтоне 
и других западных столицах не 
могут игнорировать наметив
шийся поворот к демилитариза
ции в международных отноше
ниях. В настоящее время 
Советский Союз прилагает ак
тивные усилия для успешного 
завершения работы над про
ектом соглашения о 50-процент
ном сокращении стратегических 
наступательных вооружений 
СССР и США, и участники на
товской встречи в Брюсселе 
высказались в его поддержку.

В. ЧУКСЕЕВ.
(ТАСС).

15 марта 1985 года

Женсолеты за работой
По инициативе жене света 

Пятсескаго лесопункта был про
веден вечер отдыха для вете
ранов лесной промышленности, 
пэсвяхцбнный Международному 
женскому дню 8 Марса. При
глашение на вечер на праздни
чных открытках личнэ вручали 
члены женсовета Л. В. Изшу- 
ксва и Т. А. Постникова. Ве
тераны принимали приглаше
ние с радостью и большим вол
нением: «Наконец-то вспомнили 
про нас, давно пора собраться 
вместе».

Торжество состоялось в сто
ловой. Гостей приветствовали 
председатель женсовета и ди

одна запись в трудовой к 
не — Тэтезаоыий леспрох

Гармонист Фехххий 1C 
развел меха, и вол*.: 
огневая «Барыня». В круг 
ходят А. В. Врехииская. 
глашая на танец. Плясала 
— и с частушками, и с д 
б ушками.

Александра Васильевна а 
читала стихотворение 
see» собственного сочива 
юмореску. От души смеял 
присутствующие и над жжгф 
кой в исполнении А. А. 
повской.

Пели со.-дасты. дуэты, пе 
хором все участники вече̂

м» и
0 «Л

НЕ СТЛРЕЮТ ДУШОЙ
ректор Советам ой средней шко
лы В. А. Малыгина. Вокальный 
ансамбль учителей под музы
кальный аккомпанемент Сер
гея Внгуро исполнил песни 
«Не стареют душой ветераны». 
«Идем, идем, веселые подру
ги». А «Калошу» подхватили 
все.

Елена Маракэва. Татьяна 
Макаровская, Зоя Маслова уго
щали гостей горячим душистым 
чаем.

Ветеран труда, член КПСС 
Евдокия Андреевна Левашова 
поздравила с праздником своих 
подруг, вспомнила трудные го
ды молодости, порадовалась ус
пехам перестройки.

С волнением продолжила те
му ее выступления Анна Нико
лаевна Шмоннна: * «Дорогие
женщины, нам есть что вспом
нить, и нам не стыдно за про
житую жизнь. У многих из нас

Были игры, аттракционы, ы 
курсы. В обстановке вецра»  ̂
ценности, общего веселья at 
щины без стеснения участвга 
ли во всех затеях.

Мы благодарны всем, i  
пришел к нам на лразда 
Благодарны учителям 'Сове 
ской школы за активное уч 
стае в проведении вечера, р 
ботинкам столовой — за офс 
мление праздничного стол 
Хорошо поработали члены х 
лыурно-массовой комиссия 
главе с В. В. Богдановой. Же 
совет решил: так будем отм 
чать 8 Марта ежегодно.

а‘
*

о<
ф
S

А. ЖУКОВА, 
председатель женсовета 
Литовского лесопункта.

( Редактор 
В. 3 . СОРКИН.
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ВТОРНИК. 15 МАРТА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30 

— «120 минут». 8.35 — Премь
ера пятисерийяого худ. фильма 
«Готвальда. 5-я серия. «Фев
раль 1848 года*. 15.45 — Про
грамма Астраханского телеви
дения. 16.30 — «Фильм — де
тям». «Таина горного озера».
17.45 — «Мелодия родного
ярая*. 18.05 — Навстречу XIX 
Всесоюзной партконференции. 
«Страницы истории». 18.35 — 
«Сегодня в мире». 18.55 — 
Премьера пяти серийного худ. 
фильма «Готвальд». 5-я серия. 
«Февраль 1848 года». 21.00 — 
«Время». 21.40 — «Прожектор 
перестройки*. 21.50 —«Кино ■ 
зритель».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.35 
—13.05 — Учебная программа. 
12.50 — «Певучей силой камень 
окрылен». Фильм-концерт. 13.25
— «Дневной сеанс повторного 
телефильма». «Совесть». 2-я се
рия. 18.10 — Ритмическая гим
настика. 18.40 — Областное те
левидение. «Сельский экран». 
19.10 — «...До шестнадцати и 
старше». 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!». 20.15—«Встре
чи с Британией». Телемост Тал
лин — Белфаст. 21.00 — «Вре
мя». 21.40 — «Прожектор пе
рестройки». 21.50 — «Малино
вое вино». Худ. фильм.

СРЕДА, 16 МАРТА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

— «120 минут». 8.35 — «При
ключения Шерлока Холмса и 
доктора Ватсона. Двадцатый 
век начинается». Худ. фильм. 
1-я и 2-я серии. 15.40 — «Дела 
и заботы агропрома». 16.20 — 
«Здравствуй, музыка!». 17.05— 
«Наука: теория, эксперимент,
практика». 17.40 — «Действую
щие лица». 18.25 — Футбол. 
20.20 — Док. фильм. 21.00 — 
«Время». 21.40 — «Прожектор 
перестройки». 21.50 — Всерос

сийская декада народной музы
ки.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.35 
— 11.35 — Учебная программа. 
12.05— «Малиновое вино». Худ. 
фильм. 13.35 — Лауреаты меж
дународного конкурса имени 
П. И. Чайковского. Заслужен
ная артистка РСФСР И. Бочко
ва. 14.10 — «Дневной сеанс'по
вторного телефильма». «Со
весть». 3-я серия. 18.00 — Но
вости. 18.10 — Областное те
левидение. 19.30 — «Для всех 
и для каждого». 20.00 — «Спо
койной иочидсалыши!». 20.15— 
«Встречи с Британией». Теле
мост Москва — Манчестер. 
21.00 — «Время». 21.40 —«Про
жектор перестройки*. 21.50 — 
«Экран зарубежного фильма». 
«Поезд на Кралево». (СФРЮ).

ЧЕТВЕРГ, 17 МАРТА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30 

-—«120 минут*. 8.35 —Футбол. 
9.25 — «В мире животных».
15.45 — «Союз науки и труда». 
16.05 — Концерт. 16.45 — Ос
новы экономических знаний. 
Журнал «Телееко». 17.25 — 
«Музыкальная сокровищница*.

Вокальные произведения В.-А. 
Моцарта исполняет П. Шрайер. 
(ГДР). 18.15 — «—До шестнад
цати я старше». 19.05 — «К 90- 
летию I съезда РСДРП». Воп
росы теории. 19.35 — «Сегодня 
я мире». 19.55 — Премьера
фильма-спектакля «Объектив
ные обстоятельства». 21.00 — 
«Время». 21.40 — «Прожектор 
перестройки». 21.50 — Продол
жение фильма-спектакля—«Объ
ективные обстоятельства».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.35
— 11.35 — Учебная программа. 
12.05 — «Поезд на Кралево». 
Худ. фнльм (СФРЮ). 13.20 — 
«Города п годы». 14.00 —«Днев
ной сеанс повторного телефиль
ма». «Совесть». 4-я серия. 18.00
— Новости. 18.15 — Областное 
телевидение. 19.15 — Всерос
сийская декада народной музы
ки. 19.30 — Ритмическая гим
настика. 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!». 20.15—«Ветро-

Брит анией». Телемост Ри- 
Гдаэго. 21.00 — «Время». 
— «Прожектор перестрой- 
21.50 — Премьера

чи с

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
15—16 марта — цвета-:! 

художественный фильм «Че 
ловек с бульвара К п д »  
■ов» (оэ просьбам зрителей). 
Сеансы: в 17. 19 (удл.)
21- 10.

17 марта — худзжеспея- 
ный фнльм «Как молоды вы 
были». Сеансы: в 17, 19 
(удл.) 21-10.

18—19—20 марта — но
вый цветной художественный 
фильм «Завтра была вой
на». Сеансы: в 17, 19 (удлД 
21 - 10.

га
21.40
ки». ДОК.

фильма «За бедой дверью».

ПРОДАЕТСЯ н о т о щ и  
«ИжЮпнтер* (новый). 0бр 
щаться: ул. Ленина, 70, кв.

П о з д р
Сергей и Люда 

СУХАНИНСКИЕ! 
Поздравляем с законным 

браком! Не страшны вдвоем 
ни дождь, ни вьюга у любви 
прекрасной на крыле. Береги
те, милые, друг друга, будьте 
всех счастливей на земле. 

Коллектив Тотем ской элек
тротеплосети.

Нина НОВОСЕЛОВА 
я Саша БЕЛОУСОВ! 

Поздравляем с законным бра
ком! Желаем счастья, взаимно
го уважения и любви на долгие 
годы. Пусть всегда у вас бу
дут радость, мир и совет.

Коллектив ателье, 
д. Слободино, 
СЛОБОДИНОИ 

Екатерине Николаевне. 
Дорогая наша мама и ба

бушка! Сердечно поздравляем 
с 60-летнем. Желаем крепкого

а в л я I м ! Приглашаются на работу:
здоровья, семейного благополу
чия. счастья «а долгие годы 
жизни, мирного неба.

Остапенко, Лопата, Поз ди
ны, Слободаны, Поповы н 
13 внуков.

Светлана н Александр 
ЛАВРОВЫ!

Поздравляем с законным 
браком! Желаем огромного 
счастья и крепкой взаимной 
любви.
Коллектив Тотемского СМ У 
« Во л ог д аг ражд анс троя *.

Д. Воротишна
МИКЛЯЕВУ Павлу Павловичу.

Поздравляем с 60-летием и 
выходом на заслуженный от
дых! Желаем крепкого здо
ровья, личного счастья. Благо
дарим за долголетний добро
совестный труд.

Правление н профком кол
хоза «Никольский».

НЯНИ (временно) деткомби- 
натом ПМК-15. Обращаться в 
отдел по труду райисполкома.

ТРАКТОРИСТЫ на тракто
ры Т*130. Т10О-ЗМ, ВЕТЕРИ
НАРНЫЙ ФЕЛЬДШЕР совхо
зом «Тотемсний». Обращаться 
в отдел по труду райисполкома.

Срочно РАБОЧИЕ для ра
боты в мебельном цехе (опла
та труда сдельно-премиальная) 
Сухонским леспромхозом. Ли
ца, не имеющие специальнос
ти, направляются на учебу на 
родственные предприятия. За 
справками обращаться в отдел 
по труду райисполкома или в 
отдел кадров Сухонского лес
промхоза.

ЛИНЕЙНЫЕ ЭЛЕКТРОМОН
ТЕРЫ (выплачивается 40 про
центов премиальных) Тотем - 
скнм ЭТУ Сом. Обращаться в 
отдел по труду райисполкома.

КАССИР - ПРИЕМЩИК за
казов кооперативом «Услуги- 
населению». Обращаться в коо
ператив.

УЧЕНИКИ фотографов и па
рикмахеров Тотемсним РПУ 
БО. Обращаться в отдел кад
ров РПУ бытового обслужива
ния.

СЛЕСАРЬ по ремонту сан
технического оборудования 
(средняя зарплата 170 рублей).

СОБРАНИЕ 
УПОЛНОМОЧЕННЫХ 

18 марта 1988 года с 11 ча
сов в помещен» конторы прав
ления райпотребсоюза (ул Ме
ханизаторов. 13) проводится 
собрание уполномоченных. 

Правление райпотребсоюза.

Коллектив совхоза «То- 
темский» выражает глубо
кое соболезнование родных 
н близким по поводу смер
ти

ЖУРАВЛЕВА 
Григория Петровича.

Коллектив учителей сред
ней школы № 2 выражает 
глубокое соболезнование Ку
пейной Людмиле Пантелей
моновне и Ряжкиной Галине 
Павловне по поводу смерти 

РЯЖКИНОИ 
Евдокнн Феодосьеаяы.

Администрация и профсо
юзная организации Тотем
ского РПУ БО выражают 
соболезнование родным в 
близким по повод}' смерти 
бывшего работшка сферы 
обслуживания

КОРЕПАНОВОЙ 
Серафимы Ивановны.
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